

Zeitschrift: Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

Herausgeber: Schweizerischer Fourierverband

Band: 58 (1985)

Heft: 9

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Der Fourier

Offizielles Organ des Schweizerischen Fourierverbandes



Gersau, September 1985
Erscheint monatlich
58. Jahrgang Nr. 9

Aus dem Inhalt

Vor siebzig Jahren:	341
Der sozialistische Weltkongress von Zimmerwald	
Tag der höh Uof der Flab Br 33 in Dübendorf	344
Woran liegt es, dass die Verpflegung in der Armee so gut ist?	345
Fachtips des Monats	347
– Suppen im Truppenhaushalt	
Eidgenössisches Schützenfest in Chur (Resultate)	352
Sie lesen im nächsten <Der Fourier>	352
Wissenskontrolle (Fachtest zur Selbstkontrolle)	353
Hinweise zum Rahmentätigkeitsprogramm	357
Büfa: Bürotechnik konzentriert in Basel	358
Termine	359
Exercice technique Romand dans le terrain	360

Nächste Veranstaltungen

Schweizerischer Fourierverband

Sektion Aargau

Samstag, 21. September, Übung <Gulaschkanone>

Sektion beider Basel

Samstag, 14. September, Veteranenausflug

Mittwoch, 18. September, Referat von Oberst H. Schlup

Samstag/Sonntag, 21./22. September, Gebirgsübung

Sektion Ostschweiz

Sonntag, 22. September, Familienplausch, Ortsgruppe St. Gallen

Samsatg, 28. September, Herbstschiessen und Skore-OL,

Ortsgruppe Frauenfeld

Freitag, 4. Oktober, Besichtigung der Thurgauer Zeitung
Ortsgruppe Frauenfeld

Sektion Zentralschweiz

Samstag/Sonntag, 14./15. September, Gebirgsübung

Editorial

Anlässlich einer in allen Teilen tadellos organisierten Pressekonferenz bei der Unteroffiziersschule für Küchenchefs, (siehe Seite 345) ist es unter den Unteroffiziersschülern, wie in der Folge auch unter einem Teil der Pressevertreter, zu heftigen Diskussionen gekommen. Anlass dazu gab die unter den Schülern vorherrschende Meinung, der Verpflegungsplan sollte nicht mehr wie es bis anhin der Fall war durch den Fourier, sondern durch den eigentlichen Fachmann, den Küchenchef erstellt werden. Den beinahe hitzigen Wortwechseln war zu entnehmen, dass die angehenden Küchenchefs den < Büroummis >, wie die Fourier unter anderem bezeichnet wurden, im Bereich Menugestaltung kein grosses Vertrauen entgegenbringen. Es wurde in der Folge sogar in Zweifel gestellt, dass der Fourier wisse, was gerade Saisongemüse sei! Nun, die Uof-Absolventen sind in ihrer Meinung insofern zu entschuldigen, als dass sich ihre Kenntnisse des militärischen Alltags auf Schulen beschränkt, und dieser entspricht beileibe nicht immer demjenigen in einer Einheit. Zudem mögen noch grössere Informationslücken klaffen.

Jedoch; ob Schule oder Kurs, der Fourier ist und bleibt verantwortlich für den gesamten Verpflegungsdienst seiner Einheit. Obschon er bei der Aufstellung des Verpflegungsplans selbstverständlich den Küchenchef als Fachberater bezieht, ist es schliesslich der Fourier, welcher mit den finanziellen Konsequenzen aus der gemeinsamen Planung fertig werden muss. Im Dienstreglement sind diese Verantwortlichkeiten klar und unmissverständlich geregelt und sie entsprechen so der Praxis.

Ich hoffe, dass man nach dem beschriebenen Intermezzo nun in der Ausbildung der Küchenchefs noch vermehrt darauf achtet, ihnen den Verpflegungsbereich in seinen gesamten Zusammenhängen darzustellen. Dann nämlich werden Diskussionen, wie diejenige vor den Medienvertretern, mit Sicherheit nicht mehr aufflammen.

Fourier Eugen Egli

Nachdruck, auch teilweise ist nur mit Quellenangabe gestattet.

Member of the European Military Press Association (EMPA)

